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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16.04.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Proposta nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi; 
3) Varie ed eventuali.                                           

 
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Tiziana Guerra, Daniele Del Nero, 

Gianenrico Spediacci e Stefano Dell’Amico. 
Alla seduta presenzia il funzionario Antonio Fiorani. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno dando la parola al funzionario Fiorani.  
Fiorani illustra il contenuto degli artt. 14 e 15 della Proposta di nuovo Regolamento per la 

gestione e l’uso degli impianti sportivi. 
Del Nero suggerisce di aggiungere al comma 1 dell’art. 14 la seguente locuzione ‘e gli 

assegnatari degli spazi’ e al punto b), comma 1, dell’art. 14 la seguente frase ‘con segnalazione 
scritta al Comune’. 

Guerra propone d’integrare la prima parte del comma 1 dell’art. 15 sviluppando il testo come 
di seguito indicato ‘le opere di manutenzione straordinaria sono, di norma, a carico 
dell’Amministrazione Comunale anche per gli impianti dati in concessione a terzi, salvo espresse 
deroghe’. 

I presenti condividono. 
Fiorani chiede ai presenti il valore dell’importo massimo in euro da inserire al comma 2 

dell’art. 15 per quanto riguarda le opere di manutenzione straordinaria. 
I presenti concordano d’inserire nel testo un importo massimo di euro 10.000. 
Del Nero chiede come sarà gestita questa spesa da parte dell’ufficio, se ci sarà un 

trasferimento di risorse da parte del Settore Opere Pubbliche/Urbanistica. 
Fiorani comunica di approfondire quest’aspetto per poi fornire informazioni più dettagliate in 

una prossima seduta. 
Alle 13 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Fiorani illustra il contenuto dell’art. 16 della Proposta di nuovo Regolamento per la gestione e 

l’uso degli impianti sportivi. 
Dell’Amico afferma che stabilire dei termini risulta difficile ma se l’importo di eventuali debiti 

contratti dal Concessionario fosse alto ciò limiterebbe di fatto lo svolgimento dell’attività sportiva. 
Spediacci ritiene necessario approfondire giuridicamente quest’aspetto. 
Fiorani comunica di provvedere ad analizzare, in modo più dettagliato, 

quest’argomentazione. Fiorani illustra il testo di un articolo inserito in un capitolato di gara 
relativamente alla disciplina degli inadempimenti con relative penali e chiede ai presenti se 
intendono inserire quest’aspetto nel Regolamento. 
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I presenti concordano d’inserire nel Regolamento la disciplina degli inadempimenti con 
relative penali ma in modo più sintetico e generalizzato rispetto al testo esposto dal funzionario 
Fiorani. 

Fiorani chiede ai presenti se intendono mantenere o eliminare il punto d), comma 2, dell’art. 
16. 

I presenti concordano nel mantenere tale punto inserito nell’art. 16 perché rappresenta una 
tutela per il Comune. 

Fiorani illustra il contenuto degli artt. 17 e 18 della Proposta di nuovo Regolamento per la 
gestione e l’uso degli impianti sportivi. Fiorani afferma che le tariffe per l’uso degli impianti sportivi 
comunali sono stabilite dal Comune tenendo in considerazione un insieme di fattori e che i tariffari 
attualmente in uso avrebbero bisogno di una revisione poiché molti di essi sono datati, ma fa 
notare che il tessuto sportivo locale non è un tessuto ricco, per cui l’applicazione di determinati 
tariffari potrebbe avere influenze rilevanti nello svolgimento delle attività sportive. Fiorani dichiara 
che il tariffario delle piscine è particolarmente basso e che, quindi, è consigliabile intervenire per 
un adeguamento, pur non eccessivo, delle tariffe. 

Dell’Amico ritiene necessario tener conto, nella scelta delle tariffe da applicare, del livello di 
qualità del servizio erogato, che a volte non eccelle. 

Paita domanda al funzionario Fiorani se le tariffe possono essere adeguate in qualsiasi 
momento e cosa avviene quando una società esterna chiede di occupare occasionalmente uno 
spazio per svolgere gare o attività sportive. 

Fiorani risponde che l’adeguamento tariffario può essere fatto in qualsiasi momento 
mediante deliberazione di Giunta Comunale, mentre l’affidamento del servizio occasionalmente a 
società esterne può essere gestito ma se fatto in modo sporadico poiché a volte lo spazio non è 
coperto dal servizio. 

Guerra chiede al funzionario Fiorani come viene gestito l’aspetto concernente la sicurezza. 
Fiorani afferma che il problema più grosso riguarda le manifestazioni aperte al pubblico dove 

ogni associazione deve presentare apposita documentazione e i fruitori dell’impianto utilizzato a 
quei fini devono disporre di adeguato personale, come previsto dalla normativa vigente, 
sostenendo costi che vanno ben definiti. 

Il presidente Spattini chiede al funzionario Fiorani se, ad oggi, è tutto a norma di legge. 
Fiorani afferma che sono presenti in diversi impianti sportivi, comprese le piscine, planimetrie 

con indicate le uscite di emergenza, che è in fase conclusiva la predisposizione di un certificato di 
prevenzione incendi, ma che non è ancora stato elaborato un piano d’emergenza.  

Il presidente Spattini ritiene necessario approfondire l’aspetto legato alla sicurezza, ad oggi 
carente, affinché ci sia un adeguamento normativo e, prendendo atto di quanto emerso nella 
riunione odierna, dichiara chiusa la seduta alle ore 13.50. 

 
Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti 
 
             
      


